
議会だよりは定例会（年４回）終了後に発行します

No.199
平成30年11月

狭山市議会ホームページ　http://www.city.sayama.saitama.jp/gikai/
狭山市公式モバイルサイト　http://www.city.sayama.saitama.jp/mobile/

９月定例会

　 議案質疑　常任委員会から要望指摘事項を市長に提出
　要望指摘事項、討論

　 委 員 会
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議案質疑議案質疑

常
任
委
員
会
か
ら
要
望
指
摘
事
項
を
市
長
に
提
出

◆
狭
山
市
立
学
童
保
育
室
条
例

　

の
一
部
改
正

新
た
に
２
つ
の
分
室
を
設
置
す

る
こ
と
に
よ
り
、学
童
保
育
室

の
拡
充
を
図
る
も
の

Ｑ　

入
間
川
東
小
、富
士
見
小
、

広
瀬
小
の
学
童
保
育
室
の
待
機

児
童
は
解
消
さ
れ
る
の
か
。

Ａ　

８
月
１
日
現
在
、学
童
保

育
室
の
待
機
児
童
数
は
、入
間

川
東
小
が
15
名
、富
士
見
小
が

15
名
、広
瀬
小
が
20
名
で
あ
る
。

分
室
の
開
設
で
、そ
れ
ぞ
れ
定

員
が
50
名
増
加
す
る
こ
と
か

ら
、来
年
度
に
申
請
者
数
が
増

え
た
と
し
て
も
各
校
の
待
機
児

童
は
解
消
で
き
る
と
考
え
て
い
る
。

　

第
３
回
定
例
会
で
は
、「
平
成
29
年
度
一
般
会
計
歳
入
歳
出
決
算
認
定
」な
ど
、28
議
案

が
市
長
か
ら
提
出
さ
れ
ま
し
た
。議
長
を
除
く
21
人
の
議
員
で
採
決
し
た
結
果
、す
べ
て
の

議
案
を
原
案
の
と
お
り
可
決
・
同
意
・
認
定
し
ま
し
た
。（
採
決
の
結
果
は
４
ペ
ー
ジ
）

◆
指
定
地
域
密
着
型
サ
ー
ビ
ス
の

　

事
業
の
人
員
、設
備
及
び
運
営

　
に
関
す
る
基
準
を
定
め
る
条
例

　
の
一
部
改
正

法
令
の
改
正
に
伴
い
、共
生
型

サ
ー
ビ
ス
に
係
る
基
準
を
加

え
、訪
問
介
護
員
の
規
定
を
改

め
る
も
の

Ｑ　

法
令
の
改
正
の
背
景
は
。

Ａ　

障
害
者
が
65
歳
以
上
に
な

っ
て
も
、通
い
な
れ
た
事
業
所

で
サ
ー
ビ
ス
を
利
用
し
や
す
く

す
る
こ
と
、ま
た
、福
祉
に
携
わ

る
人
材
に
限
り
が
あ
る
中
で
、

そ
の
人
材
を
う
ま
く
活
用
し
な

が
ら
適
切
な
サ
ー
ビ
ス
提
供
を

行
う
こ
と
な
ど
を
目
的
と
し

て
、介
護
保
険
と
障
害
者
福
祉

制
度
に
共
生
型
サ
ー
ビ
ス
が
創

設
さ
れ
た
。

◆
心
身
障
害
者
医
療
費
支
給
条

  

例
の
一
部
改
正

県
の
補
助
制
度
の
見
直
し
に
伴

い
、受
給
者
の
所
得
制
限
と
基

準
を
設
け
る
も
の

Ｑ　

所
得
制
限
の
内
容
は
。

Ａ　

前
年
の
所
得
が
基
準
額
を

超
え
る
と
、支
給
年
度
で
あ
る

そ
の
年
の
10
月
か
ら
翌
年
９

月
ま
で
は
、支
給
し
な
い
。　

　

基
準
と
な
る
所
得
額
は
、扶

養
な
し
の
場
合
、本
人
所
得
で

３
６
０
万
４
千
円
。た
だ
し
、平

成
30
年
12
月
ま
で
に
受
給
資
格

が
あ
れ
ば
、34
年
９
月
末
日
ま

で
所
得
制
限
は
適
用
さ
れ
な
い
。

主
な
議
案
審
議

９月定例会
８月31日～９月28日

安
全
安
心
な
市
民
生
活
の
た
め
に度重なる気象災害への対策を

（平成28年台風９号で増水した不老川）

◆
入
曽
地
区
地
域
交
流
施
設（
仮
称
）

　
新
築
工
事
請
負
契
約
の
締
結

Ｑ　

工
事
を
一
括
発
注
で
は
な

く
、建
築
、電
気
設
備
、空
気
調
和

設
備
、給
排
水
衛
生
設
備
に
分
け

た
理
由
は
。

Ａ　

各
分
野
で
の
機
動
力
と
技

術
力
を
も
と
に
し
た
円
滑
な
工

事
施
工
、さ
ら
に
市
内
業
者
の

育
成
や
受
注
機
会
の
確
保
な
ど

を
考
慮
し
、分
離
発
注
と
し
た
。

平
成
29
年
度

一
般
会
計
決
算
認
定

【
歳　

入
】

Ｑ　

１
人
当
た
り
の
平
均
所
得

額
は
。

Ａ　

納
税
義
務
者
１
人
当
た
り

の
平
均
所
得
は
約
２
８
９
万
円

で
、こ
こ
数
年
ほ
ぼ
横
ば
い
で

推
移
し
て
い
る
。

Ｑ　

ふ
る
さ
と
納
税
に
よ
る
市

民
税
額
へ
の
影
響
は
。

Ａ　

平
成
29
年
中
に
狭
山
市
民

が
ふ
る
さ
と
納
税
を
し
た
こ
と

に
よ
る
市
民
税
へ
の
影
響
額

用
人
数
と
雇
用
率
は
。

Ａ　

障
害
者
の
雇
用
の
促
進
等

に
関
す
る
法
律
に
基
づ
き
算
出

し
た
30
年
６
月
１
日
現
在
の
雇

用
人
数
は
、身
体
障
害
者
が
15

人
で
、雇
用
率
は
２
・
62
％
で
あ

っ
た
。

Ｑ　

店
舗
・
住
宅
リ
フ
ォ
ー
ム

補
助
金
の
件
数
と
内
訳
、ま
た

そ
の
経
済
効
果
は
。

Ａ　

店
舗
に
関
す
る
補
助
が
６

件
で
１
５
９
万
５
千
円
、 

住

宅
に
関
す
る
補
助
が
64
件
で

３
６
８
万
１
千
円
と
な
っ
た
。

店
舗
と
住
宅
を
合
わ
せ
て
70
件

の
リ
フ
ォ
ー
ム
に
補
助
金
を
交

付
し
た
こ
と
で
、工
事
費
総
額

で
約
１
億
１
千
３
０
０
万
円
の

工
事
が
市
内
の
施
工
業
者
に
発

注
さ
れ
た
こ
と
か
ら
、一
定
の

経
済
効
果
が
あ
っ
た
も
の
と
考

え
て
い
る
。

Ｑ　

市
営
住
宅
の
外
壁
等
改
修

工
事
費
決
算
額
が
当
初
予
算
に

比
べ
て
低
い
理
由
は
。

Ａ　

当
初
予
算
で
は
、団
地
の

屋
上
と
外
壁
の
防
水
工
事
を
行

う
予
定
だ
っ
た
が
、外
壁
材
を

調
査
し
た
と
こ
ろ
ア
ス
ベ
ス
ト

が
含
有
さ
れ
て
い
る
こ
と
が
分

か
り
、年
度
内
で
の
実
施
は
難

し
い
と
判
断
し
、屋
上
の
防
水

工
事
の
み
を
実
施
し
た
た
め
。

   

◇
◇　

環　

境　

◇
◇

Ｑ　

住
宅
用
省
エ
ネ
ル
ギ
ー
シ

ス
テ
ム
の
設
置
費
補
助
制
度
の

対
象
シ
ス
テ
ム
が
８
項
目
に
増

え
た
理
由
は
。

Ａ　

近
隣
市
の
補
助
実
施
状
況

を
調
査
し
、市
民
が
設
置
可
能
で

あ
っ
て
補
助
金
と
し
て
効
果
的

に
給
付
可
能
で
あ
る
現
実
的
な

内
容
で
あ
る
こ
と
、再
生
可
能
エ

ネ
ル
ギ
ー
を
推
進
す
る
に
当
た

り
幅
広
い
シ
ス
テ
ム
の
普
及
啓

発
を
図
る
こ
と
な
ど
か
ら
８
項

目
に
対
象
を
拡
大
し
た
。

◇
◇　

福　

祉　

◇
◇

Ｑ　

早
期
不
妊
検
査
治
療
費
の

助
成
を
受
け
て
、妊
娠
に
至
っ

は
、１
億
50
万
８
千
３
７
８
円

と
な
っ
た
。

Ｑ　

法
人
市
民
税
で
、資
本
金

の
額
が
10
億
円
以
上
等
の
不
均

一
課
税
の
対
象
と
な
る
法
人
数

と
金
額
は
。

Ａ　

対
象
と
な
る
法
人
は
５
０

４
社
で
、そ
の
法
人
市
民
税
の

総
額
は
約
９
億
８
千
５
０
０
万

円
と
な
っ
て
い
る
。消
費
税
率

８
％
改
定
時
に
お
け
る
法
人
税

割
税
率
の
一
部
国
税
化
に
伴
う

税
率
引
き
下
げ
の
影
響
を
受
け

た
27
年
度
以
降
、増
額
傾
向
で

推
移
し
て
い
る
。

【
歳　

出
】

◇
◇　

全　

般　

◇
◇

Ｑ　

公
共
施
設
再
編
計
画
で
公

共
施
設
は
、今
後
10
年
間
で
ど

の
よ
う
に
な
る
の
か
。

Ａ　

39
年
度
ま
で
の
10
年
間
の

具
体
的
な
事
業
は
、水
野
児
童

館
、子
育
て
プ
レ
イ
ス
水
野
、水

野
保
育
所
の
機
能
移
転
や
水
富

自
治
会
館
の
廃
止
、除
却
、ま
た
、

市
民
総
合
体
育
館
の
大
規
模
改

修
な
ど
を
予
定
し
て
い
る
。

Ｑ　

市
役
所
で
の
障
害
者
の
雇

た
事
例
は
。

Ａ　

29
年
度
に
不
妊
検
査
費
の

助
成
を
行
っ
た
33
人
の
う
ち
13

人
の
方
が
妊
娠
し
、こ
れ
ま
で

４
人
の
方
が
出
産
し
た
。ま
た
、

不
妊
治
療
費
の
助
成
を
行
っ
た

11
人
の
う
ち
９
人
の
方
が
妊
娠

し
、こ
れ
ま
で
７
人
の
方
が
出

産
し
た
。

◇
◇　

都
市
計
画　

◇
◇

Ｑ　

狭
山
市
駅
東
口
区
画
整
理

地
内
公
園
の
測
量
委
託
料
、設

計
委
託
料
、工
事
費
の
そ
れ
ぞ

れ
の
内
容
は
。

Ａ　

区
画
整
理
地
内
の
３
つ
の

公
園
に
つ
い
て
、中
心
線
測
量
、

横
断
測
量
、縦
断
測
量
を
行
っ

た
。設
計
委
託
料
は
、区
画
整
理

地
内
３
つ
の
公
園
に
つ
い
て
の

設
計
図
の
作
成
、数
量
計
算
、

概
算
工
事
費
を
算
出
し
た
。工

事
は
、１
号
公
園
の
ベ
ン
チ
、遊

具
、照
明
灯
な
ど
の
設
置
と
ダ

ス
ト
舗
装
、植
栽
を
行
っ
た
。
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議案質疑

   
◇
◇
　
教
　
育
　
◇
◇

Ｑ
　
奨
学
金
貸
与
事
業
で
、新

規
に
貸
与
を
受
け
た
人
数
が
減

っ
た
要
因
は
。

Ａ
　
補
助
金
交
付
要
綱
の
改
正

に
よ
り
、新
た
に
所
得
要
件
と

成
績
要
件
を
追
加
し
た
が
、特

に
所
得
要
件
の
追
加
が
大
き
な

要
因
と
考
え
る
。

Ｑ
　
今
後
の
旧
狭
山
台
幼
稚
園

跡
地
利
用
の
方
向
性
は
。

Ａ
　
解
体
、除
却
、売
却
の
方
向

で
決
定
し
て
い
た
が
、狭
山
台

南
保
育
所
の
仮
園
舎
利
用
後

も
、子
育
て
関
連
の
施
設
に
利

用
し
て
も
ら
い
た
い
と
の
地
域

住
民
か
ら
の
要
望
を
踏
ま
え
、

関
係
課
と
調
整
し
な
が
ら
、見

直
し
を
検
討
し
て
い
る
。

　
請
　
願

◆
狭
山
市
に
お
け
る
パ
ー
ト
ナ

　
ー
シ
ッ
プ
の
公
的
認
証
と
性

　
的
少
数
者
に
関
す
る
諸
問
題

　
へ
の
取
り
組
み
に
関
す
る
請
願

請
願
者
　
１
名

　《
総
員
賛
成
で
採
択
》

◆全員が賛成した議案
人事公平委員会委員の選任(齊藤雅義氏）、人権擁護委員候補者の推薦(羽田伸子氏） 条例の一部改
正放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例、学童保育室条例、指定地域
密着型サービスの事業の人員、設備及び運営に関する基準を定める条例、地域包括支援センターの
人員及び運営に関する基準を定める条例、建築基準法等関係事務手数料条例 特別会計補正予算国
民健康保険（第１号）、狭山市駅東口土地区画整理事業（第１号）、介護保険（第１号）、後期高齢者医
療（第１号） その他会計の決算認定狭山市駅東口土地区画整理事業、水道、下水道 事業会計の未処
分利益剰余金の処分水道、下水道 その他市道路線の廃止、認定（４議案）

採決の結果 平成30年第３回定例会では、市長提出議案28議案を審議し、採決の結果、
すべて可決・同意・認定しました。

　
請
願
の
要
旨

　
同
性
同
士
を
含
め
た
パ
ー

ト
ナ
ー
シ
ッ
プ
の
承
認
制
度

（
仮
称
）の
創
設
に
向
け
、そ

の
存
在
を
公
に
認
め
る
方
策

を
と
る
こ
と
に
よ
り
、狭
山

市
を
性
的
少
数
者
に
と
っ
て

も
住
み
や
す
い
、多
様
性
を

認
め
ら
れ
る
魅
力
あ
る
都
市

に
し
て
頂
き
た
く
、制
度
導

入
に
向
け
た
協
議
を
開
始
し

て
く
だ
さ
い
。

　
そ
の
こ
と
が
性
的
少
数
者

へ
の
理
解
の
促
進
、差
別
の

解
消
に
つ
な
が
り
、性
的
少

数
者
を
含
め
た
、誰
も
が
自

分
ら
し
く
生
き
ら
れ
る
社
会

が
実
現
す
る
こ
と
に
な
る
と

考
え
て
い
ま
す
。

議
案
番
号

会派名
議員名

　議案名

創政会 公明党 創造 日本共産党 新政みらい はつらつ狭山 無所属

千
葉
笹
本
三
浦
田
村
新
良
綿
貫
加
賀
谷
齋
藤
磯
野
西
塚
金
子
矢
馳
町
田
望
月
大
沢
猪
股
土
方
内
藤
中
村
大
島
太
田
高
橋

75 心身障害者医療費支給条例の一
部改正 ○ ○ ○ ○

議

長

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ×

79 30年度狭山市一般会計補正予算
（第２号） ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○

84 入曽地区地域交流施設（仮称）新
築工事（建築）請負契約 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 退 退 退 ○ ○ ○ ○ ○ ○

85 入曽地区地域交流施設（仮称）新
築工事（電気設備）請負契約 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 退 退 退 ○ ○ ○ ○ ○ ○

90 29年度一般会計歳入歳出決算認定 ○ ○
討 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ×

討 × ○ ○ ○ ○ ○ ×
討

91 29年度国民健康保険特別会計歳
入歳出決算認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×

93 29年度介護保険特別会計歳入歳
出決算認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×

討

94 29年度後期高齢者医療特別会計
歳入歳出決算認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○

◆賛否が分かれた議案　　　　　　○…賛成、×…反対、退…退席、討…討論者、議長は採決には参加しません
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議案質疑

討
論 ◆平成29年度 一般会計歳入歳出決算認定

賛成討論（要旨）
　各施策を着実に推進しつつも、事業規模に
とらわれず多種多様の新たな試みに挑戦し、
自治体間競争を勝ち抜ける広報力と企画力を
着実に付けてきた。▲

実質単年度収支は約６億2,000万円の黒字、
今後も各種基金の適正な管理及び有効活用を
図り、安定した財政運営を期待する　

▲

市税
全体では前年度比約２億9,000万円の増、市税
収納率は96.2％と高く評価　

▲

民間保育所や
認定こども園、小規模保育事業者などに対し
財政的な支援を行い、待機児童の減少に努め
た　

▲

防災行政無線のデジタル化工事に着手
し、防災機能の充実強化を行った　

▲

すべて
の小中学校でエアコン設置が完了、さらに、小
中学校校舎のトイレの洋式化工事に着手し、
学校がより快適になった　

▲

富士見小第１・
第２学童保育室の改修などが行われ、学童保
育室の待機児童解消に向けた定員枠拡大のた
めの取り組みが進められている

議案に賛成･反対します

反対討論（要旨）
○「事業の選択と集中」という名の事業の縮
小は、市民サービスのカットを意味し、市民の
福祉の向上に寄与するとは思えない。
○地方自治の本旨である「住民の福祉の向上」
に向け、以下の点について改善を求める。▲

差し押さえ件数が倍増しているが、減免や
分納など市民に寄り添った対応を

　 ▲

特別交
付税を活

い

かして茶の花号の増便を

　 ▲

保育所
待機児童が192名と増えている。旧幼稚園跡地
などを活用し早期解消を　

▲

身体をはじめ、
知的、精神、聴覚などさまざまな障害者の雇用
拡大を　

▲

就学援助制度の品目拡大（P TA 会
費・クラブ活動費）で、子どもの学びを応援す
る市政に　

▲

奨学金の新規貸付件数が９件と
前年度の23 件を大幅に下回った。早急に要綱
の見直しを　

▲

土砂災害警戒区域に317 世帯
が住んでいるのに、防止工事の進捗率は11.7
％。早急な対策と「防災ラジオ」の導入を　

▲

老
人福祉センター３館は改修し更なる活用を

常任委員会からの　要望指摘事項　（一部要約）

■総務経済委員会
１　障害者の雇用に当たっては、障害の種別  
　を限定することなく、募集及び採用をする
　よう図られたい。
２　振り込め詐欺等の被害を防ぐため、関係
　団体とも協力し、効果的な対策に取り組ま
　れたい。
３　消防団の車庫の更新については、埼玉西
　部消防組合負担金精算返還金を活用するな
　どの方法を検討し、早急な対応を図るとと
　もに、女性を含む消防団の活動しやすい環
　境の整備に取り組まれたい。

■文教厚生委員会
１　障害者の法定雇用率遵守の観点から、定着
　率向上に向けた就労相談体制充実のため、支
　援員の拡大と予算措置を図られたい。
２　児童虐待の未然防止・早期発見のため、さま
　ざまな相談に適切に対応し、関連する組織と
　連携強化が行われるよう、人員確保及び予算

　措置を図られたい。
３　待機児童の解消に向け、第２期の子ども・子
　育て支援事業計画の策定に当たっては、女性
　の就業率の伸びなども十分加味し、定員に余
　裕のある計画とされたい。
４　奨学金貸与に当たっては、希望する方が十
　分に利用できるよう、状況を把握し、必要に応
　じて要綱の見直しなどを検討されたい。

■建設環境委員会
１　資源物集団回収促進事業については、集団
　回収事業奨励補助金を増額し、リサイクルの
　推進に努められたい。
２　地球温暖化対策事業については、公共施設
　のＬＥＤ化や太陽光発電の導入により、さら
　なる温室効果ガスの削減に取り組まれたい。
３　降雨降雪及び溢

いっすい

水対策については、予算の
　増額を含め、対策の強化を図られたい。
４　狭山市駅加佐志線については、東京狭山線
　の接続部からも整備をされたい。
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議案質疑

　９月定例会の常任委員会で審査した議案や所管事務調査などの中から、概要をお
知らせします。

常任委員会からの活動報告

巧
妙
化
す
る
振
り
込
め
詐
欺
へ
の

対
策
強
化
を

総
務
経
済
委
員
会

◆
一
般
会
計
歳
入
歳
出
決
算
認
定

Ｑ
　
市
民
の
安
心
・
安
全
を
守
る
防
犯
推
進
事

業
に
つ
い
て
、狭
山
市
で
も
振
り
込
め
詐
欺
で

か
な
り
の
方
が
被
害
を
受
け
て
い
る
と
思
う

が
、被
害
額
は
ど
の
く
ら
い
か
。ま
た
、そ
れ
を

防
止
す
る
た
め
の
啓
発
を
敬
老
会
な
ど
で
Ｐ
Ｒ

す
べ
き
で
は
な
い
か
。

Ａ
　
平
成
29
年
は
15
件
、２
千
７
３
１
万
３
千
２

０
０
円
の
被
害
が
あ
り
、前
年
に
比
べ
12
件
、

９
千
１
４
０
万
円
の
減
と
な
っ
て
い
る
。

　
各
地
区
セ
ン
タ
ー
な
ど
で
は
、現
在
起
き
て

い
る
詐
欺
の
手
口
や
被
害
額
、件
数
な
ど
を
載

せ
た
チ
ラ
シ
を
配
布
し
て
い
る
。

◆
土
砂
災
害
警
戒
区
域
の
現
状
と
防
災
対
応

　
市
内
の
土
砂
災
害
警
戒
区
域
と
危
険
箇
所
の

対
策
工
事
現
場
を
視
察
し
、防
災
の
対
応
の
現

状
な
ど
に
つ
い
て
所
管
事
務
調
査
を
実
施
し
た
。

Ｑ
　
警
戒
区
域
の
急
傾
斜
地
が
民
地
の
場
合
、

県
は
工
事
が
で
き
な
い
の
か
。

Ａ
　
急
傾
斜
地
の
崩
壊
対

策
事
業
を
県
が
実
施
す
る

場
合
、民
地
は
す
べ
て
寄
附

を
し
て
い
た
だ
き
、県
の
土

地
と
し
た
後
に
、工
事
が
行

わ
れ
る
。

待
機
児
童
解
消
に
向
け
た
対
策
と

障
が
い
者
福
祉
制
度
の
改
革
を

文
教
厚
生
委
員
会

入
曽
駅
周
辺
整
備
事
業
の
状
況
は

建
設
環
境
委
員
会

◆
一
般
会
計
歳
入
歳
出
決
算
認
定

Ｑ
　
0
歳
、１
歳
、２
歳
の
待
機
児
童
が
多
い

中
、待
機
児
童
解
消
に
向
け
て
の
対
策
は
。

Ａ
　
市
と
し
て
は
地
域
型
保
育
所
の
整
備
を
進

め
て
き
た
が
、こ
れ
か
ら
整
備
す
る
事
業
者
に

つ
い
て
は
、３
歳
か
ら
の
連
携
の
施
設
を
設
け

た
う
え
で
開
設
す
る
こ
と
を
条
件
に
し
て
い
る
。

　
３
歳
で
行
き
場
が
な
く
な
る
こ
と
の
な
い
よ

う
に
、認
可
保
育
所
の
整
備
を
前
提
に
受
け
皿

の
確
保
に
努
め
て
い
く
。

Ｑ
　
障
害
者
福
祉
扶
助
費
の

タ
ク
シ
ー
券
並
び
に
自
動
車

燃
料
購
入
助
成
券
の
決
算
額

が
減
少
し
て
い
る
理
由
は
。

Ａ
　
29
年
度
は
、真
に
必
要
な

方
を
把
握
す
る
た
め
に
希
望
調
査
を
行
っ
て
お

り
、希
望
の
あ
っ
た
方
だ
け
に
交
付
を
し
た
た

め
、受
給
者
数
が
減
少
し
た
。

Ｑ
　
日
本
ス
ポ
ー
ツ
振
興
セ
ン
タ
ー
共
済
は
、

小
中
学
校
の
登
下
校
時
と
学
童
保
育
は
対
象
と

な
る
の
か
。

Ａ
　
登
下
校
時
は
対
象
に
な
る
が
、学
童
保
育

で
は
別
に
加
入
し
て
い
る
傷
害
保
険
と
損
害
賠

償
保
険
が
適
用
と
な
る
。

◆
一
般
会
計
歳
入
歳
出
決
算
認
定

Ｑ
　
29
年
度
の
入
曽
駅
周
辺
整
備
事
業
の
内
容

は
。

Ａ
　
入
曽
駅
周
辺
整
備
事
業
調
査
設
計
等
業
務

委
託
と
し
て
、交
通
量
調
査
や
道
路
な
ど
の
詳

細
設
計
、入
間
小
学
校
跡
地
の
利
活
用
に
関
す

る
調
査
を
行
っ
て
、基
本
計
画
の
策
定
を
行
っ
た
。

Ｑ
　
計
画
で
示
さ
れ
て
い
る
概
算
事
業
費
約

50
億
円
の
算
出
根
拠
は
。

Ａ
　
橋
上
駅
舎
整
備
費
の
約
30
億
円
は
、西
武

鉄
道
か
ら
聞
き
取
る
中
で
概
算
を
見
積
も
り
、

そ
の
他
は
、コ
ン
サ
ル
タ
ン
ト
会
社
の
概
算
に

よ
る
も
の
で
あ
る
。

◆
一
般
会
計
補
正
予
算

Ｑ
　
民
間
建
築
物
危
険
ブ
ロ
ッ
ク
塀
等
改
修
事

業
補
助
金
に
つ
い
て
、補
強
は
対
象
と
な
ら
な

い
の
か
。

Ａ
　
補
強
に
値
す
る
塀
で
あ
る
か
ど
う
か
の
判

断
が
難
し
い
の
で
、対
象
と
な
ら
な
い
。

Ｑ
　
塀
の
工
事
完
了
の
検
査
は
あ
る
の
か
。

Ａ
　
検
査
の
際
に
は
、施
工
写
真
の
届
出
が
必

要
と
な
る
。そ
れ
を
基
に
現
地
調
査
を
行
い
、補

助
金
の
交
付
と
な
る
。
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こ
こ
に
掲
載
し
て
い
な
い
一
般
質
問
の
質
問
と
答
弁
の
概
要
は
、ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
で
ご
覧
い
た
だ
け
ま
す
。ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
を
ご
覧
に
な
れ
な
い
方
に
は
、

Ｆ
Ａ
Ｘ
か
郵
送
で
お
届
け
し
ま
す
の
で
、議
会
事
務
局
に
ご
連
絡
く
だ
さ
い
。
　
　
　
　
　
　
　
　
☎
０
４
‐
２
９
５
３
‐
１
１
１
１
内
線
３
３
１
３

一 般 質 問そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。 2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です）

◆子どもたちを救える最後の砦
とりで

は自治体である
①児童虐待で私が重視しているのは、行政がど
こまで介入できるかという点である。報道など
で、面会を拒否されて確認ができなかったとい
うことを目にするたびに、もっと強固な姿勢で
警察の力を借りることができなかったのかと思
うが、児童虐待防止における公的機関の拘束力、

あるいは強制力は。
②児童虐待の防止に向けた市長の所信は。
福祉こども部長  ①児童相談所は、児童福祉法
に基づき、保護者の同意を得ずに子どもを一時
保護することができるが、本年７月、国から虐待
のリスクの高い場合には、躊

ちゅうちょ

躇なく一時保護を
実施するよう都道府県へ通知があった。また、警
察は、警察官職務執行法により、人の生命、身体
に対し危害が切迫した場合には、他人の土地や
建物の中に立ち入ることができることになって
いる。
市長  ②昨年、県知事や県内の市町村長が出席
する会議で、県内全市町村における虐待情報と
虐待者情報の共有化について提案を行った。本
年７月には、近隣市間での情報の提供と共有化
のルールづくりを提起し、賛同を得た。虐待を未
然に防止するための体制の構築を図り、子ども
たちの命と将来を守るため、引き続き努力して
いく。

録画配信の
２次元コード

土方　隆司（新政みらい）

子
育
て
に
困
っ
た
ら
！

　
虐
待
に
気
づ
い
た
ら
！

『狭山市公共施設等総合管理計画』の進め方

録画配信の
２次元コード

内藤　光雄（新政みらい）

将来の日本を担う子どもを虐待から守る

その他のテーマ ▼  高齢化の進行に伴う「多死社会」の到来に対する備え

総合政策部長

◆狭山市の公共施設の現状と必要な経費
①建物の築年数など老朽化の状況は。
②公共施設の改修・建て替えに係る経費の算出
状況は。
総合政策部長  ①大規模改修が必要となる目安
の築30年以上の施設の床面積の合計は約28万
5,000平方メートルで、 全体の約71％を占めて

いる。築20年以上30年未満の施設の床面積の合
計は約５万9,000平方メートルで、全体の約15
％を占めている。
②市が保有する全公共施設を、建て替えなどを
行いながら、将来も保有し続けるためには、今後
40年間の総額で約1,861億円、年平均で約46.5億
円の経費がかかると試算しており、これまでの
投資的経費の年平均21.3億円の約2.2倍になる。

◆市民や利用者に計画を理解していただくために
計画を実行するにあたり、慎重に進めること

や注意すべき点は。
　　  市民に対して公共施設を取り巻く状況に
ついて説明し、公共施設の再編が避けては通れ
ない課題であることを理解していただくことが
重要である。個々の施設を再編するにあたって
は、地域や利用者の意見を聞きながら丁寧に進
めていく。

その他のテーマ ▼  今後10年間の具体的な行動計画として示された「狭山市公共施設再編計画」

老
朽
化
が
進
む
公
共
施
設

市長
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　一般質問は､議員が市政全般について､ 自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､ 市民の声を市政
に届けるものです｡ ９月定例会では､18名の議員が一般質問を行いました｡ ここでは､質問と答弁の一部をご紹
介します｡ なお､ 質問の内容は､ 質問した議員が作成しています｡  【インターネット録画配信もご覧ください】

録画配信の
２次元コード

金子　広和（創造）

暑かった夏、熱中症への予防対策を!

◆暑さ指数（ＷＢＧＴ）の活用について
①平成30年4月から直近までの市内の熱中症
による搬送件数は。
②暑さ指数（ＷＢＧＴ）を計測できる機器を購
入して予防を行うべきでは。
③老人福祉センターなどをクールスポットとし

て市民に周知する考えは。
長寿健康部長  ①30年４月から９月10日までの
年代別の搬送人数は、65歳以上の高齢者が55
人、７歳から18歳までの児童生徒が12人、７
歳未満の乳幼児が１人となっている。また、全
体では108人であり、29年の同日までの搬送人
数は全体で81人だったので、前年と比べて27
人増加している。
　　　　　　　②可能な限り、実際の活動状況
や身近な環境の中で測定した指数を活用するこ
とが熱中症の予防対策として有効であることか
ら、今後、持ち運びのできるものも含めて簡易
式計測器の導入を検討していきたい。
③特に、熱中症になりやすい高齢者向けの予防
対策に有効なものと考えられることから、通常
の利用者が優先されるが、開放が可能な場合に
はクールシェアスポットとして活用することも
検討したい。　　　　　　

録画配信の
２次元コード

大沢　えみ子（日本共産党）

その他のテーマ ▼国民健康保険の「赤字削減･解消計画」について ▼国民健康保険税の減免について

暑
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指
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中
症
予
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ク
」

（
2
0
1
3
）よ
り
）

気温
（参考）

暑さ指数
（WBGT） 熱中症予防運動指針

35℃以上 31℃以上 運動は原則中止

31～35℃ 28～31℃ 厳重警戒
（激しい運動は中止）

28～31℃ 25～28℃ 警戒
（積極的に休息）

24～28℃ 21～25℃ 注意
（積極的に水分補給）

24℃未満 21℃未満 ほぼ安全
（適宜水分補給）

環境経済部長

新狭山小への投票所変更には反対、再考を強く要望

◆第７投票区(旧東中学校)の投票所変更
①第７投票区の選挙人名簿登録者数は、中央１・
２丁目に集中しているが、距離が遠くなる新狭
山小学校にすることで投票率への影響は。
②他の投票区のように、旧東中学校近くの特別
養護老人ホームや保育園を投票所にできるか。
③旧東中学校体育館は平成32年度末までの除却

計画であり、31年度の各選挙期間中に、同体育
館の使用が可能な場合には、これまでと同様に
投票所とするのか。
選挙管理委員長  ①投票率は、各候補者が掲げ
る政策や、選挙の種類、投票日の天候など、さま
ざまな要因が影響するものと考えられる。投票
所の変更が投票率にどのように影響するか、端
的には言えない。
②これらの施設も、新たな投票所として検討し
たが、投票スペースの確保が難しいことや敷地
内に急な傾斜があることなどから、投票所とし
ての使用は難しいとの結論に至った。
③31年４月から８月にかけ、５種類の選挙が予
定されているが、旧東中学校の体育館は、30年
度秋から解体工事の設計業務を開始するため、
建物について所要の調査が行われる。こうした
ことから31年４月から８月の選挙で、投票所と
して使用することはできない。

その他のテーマ ▼東中学校跡地への工場立地と狭山市総合計画との整合性

中
央
地
区
の
投
票
率
低
下
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危
惧
す
る
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一 般 質 問そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。 2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です）

録画配信の
２次元コード

猪股　嘉直（日本共産党）

録画配信の
２次元コード

三浦　和也（創政会）

◆茶の花号の市役所停車バス、ゼロでいいのか
①茶の花号の運行経費に国からの支出は。
②水富循環コースと入間市バスが入間野田モールで
連絡するが、待ち時間は。
③市役所に停車するバスがなくなるがいいのか。
市民部長  ①市の公共交通施策に係る予算は、市内
循環バス茶の花号の運行補償料である。これに対す
る国の交付金はないが、特別な財政需要として経費
の80％程度が特別交付税として算定される。
②狭山市駅西口から入間市駅方面に向かう場合、入
間野田モールに茶の花号が10時21分に到着した後
に入間市バスが11時に出発するなど、両市のバスは
一定の接続が図られている。

③地域公共交通会議で、狭山市駅入口交差点か
ら狭山市役所までの区間の廃止について、意見
があったことから、２か月間、乗降客数調査を
実施した。市役所での降車人数は、１日当たり
0.39人、乗車人数は１日当たり1.07人であった。
乗降客数が極めて少ないことが、確認されたこ
とから、地域公共交通会議で廃止することが合
意された。

茶
の
花
号
の
市
役
所
停
車
が

な
く
な
る

その他のテーマ ▼オスプレイ横田配備に抗議を ▼教科書採択会議の宣伝を

茶の花号、運行経費の８割は国の特別交付税　運行数増を!
猪股　嘉直（日本共産党）

若者の皆さん、来年の選挙の投票立会人に応募しませんか

◆選挙公報・投票立会人について
①若者に選挙を身近に感じてもらうために、18
歳から20歳代の方々の投票立会人を募集する
取り組みを提言するが、見解は。
②選挙公報の市内の鉄道駅４か所への配置と、
公式モバイルサイトへの掲載をしてほしい。
選挙管理委員長  ①平成28年の参議院選挙で期
日前投票は18歳から20歳代の立会人の公募を試

み８人を選任している。今後の各選挙も若い方
を対象に立会人の公募を実施していきたいと考
えている。
②近隣市で同じ鉄道事業者の駅構内に選挙公報
を配置している事例があり、今後、市内の駅構内
への配置に向け鉄道事業者と協議していきたい
と考えている。
　公式モバイルサイトへの選挙公報の掲載は、
ＰＤＦ形式などで掲載できるように関係部署と
調整をしていきたい。　　　　　　　　　　　
　　　　　　　　　　
◆広報さやまについて
　自治会未加入世帯へ広報さやまの配布方法は。
総合政策部長  自治会のない地域や集合住宅な
どで、10世帯以上がまとまっている場所であれ
ば、その代表者に配布している。
　特に、管理人が常駐する集合住宅は、居住者全
員に広報さやまを配布しているケースが多い状
況である。
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　一般質問は､議員が市政全般について､ 自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､ 市民の声を市政
に届けるものです｡ ９月定例会では､18名の議員が一般質問を行いました｡ ここでは､質問と答弁の一部をご紹
介します｡ なお､ 質問の内容は､ 質問した議員が作成しています｡  【インターネット録画配信もご覧ください】

市内小・中学校『学力向上の取り組み』の進捗は

録画配信の
２次元コード

◆全国学力テストの結果を振り返って
①平成30年度の全国学力・学習状況調査の結果を
どのように捉えているか。
②学力向上を目的としてさまざまなことを行っ
ていくにあたり、現状として課題は。
③小学生の時期から学習する機会をさらに提供
していかなければいけないと強く感じている。

さやまっ子茶レンジスクールについても、小学
校版の設置を早期に進めていくべきだと考えて
いるが、見解は。
　　　　　　　①30年度の中学３年生の調査
結果と、３年前の小学６年生だったときの調査
結果を比較すると、国語、数学ともに国や県との
差がより小さくなっていて、学力は向上傾向に
あると捉えている。
②まずは、教師の授業力の一層の向上を図るこ
とが重要であり、指導技術や子どもの実態を把
握する技能などをベテランから若手にいかに継
承していくかが課題となっている。子どもの家
庭での学習習慣の定着や、スマートフォンやゲ
ームの利用時間の制限による生活習慣の改善も
課題と捉えている。
③31年度からの実施について、小学校の校長会
と合意が図られており、現在、内容、場所、形態な
どについて、各校の実態に応じた検討を行って
いる。

学校教育部長

笹本　英輔（創政会）

録画配信の
２次元コード

町田　昌弘（創造）

児
童
生
徒
の
頑
張
り
を
結
果
に

結
び
つ
け
た
い
！

入曽駅周辺整備事業の説明会を実施し、意見の吸い上げを

◆重要な局面では多くの方に計画を示し、充分
　な議論をすべき
①アクセス道路について、入曽地区南側にある
若葉台自治会や第９区自治会などの送迎車や駅
前渋滞に対する対応は。
②今後はどのような手続きが発生するのか。
③入間小学校跡地の利用計画について、どのよ
うなスケジュールで進めていくのか。
都市建設部長 ①入曽駅東口駅前ロータリーを
利用しやすくするアクセス道路を新たに整備す
ることにより、県道入曽停車場線への車両の流
入と渋滞の発生は現状より軽減されると考えて
いる。
②地権者と協議を進めるとともに、事業の実施

賑に
ぎ

わ
い
の
創
出
が
期
待
さ
れ
る

小
学
校
跡
地

に必要な調査や基本設計を行い、事業計画を作
成する。その後、地権者の同意を得た上で都市計
画決定手続きは経ずに、土地区画整理事業の事
業認可を受ける。事業認可後、換地設計を行い、
仮換地指定を行った後、建築物の移転、除却を行
い、引き続き駅前広場や道路などの工事を実施
する。
③本年度中に複合型商業施設誘致に係る募集要
項を作成し、土地区画整理事業による入曽駅周
辺整備の事業認可を受けた後に事業者の公募手
続きに入る予定である。

その他のテーマ ▼入曽地区防災計画 ▼防災井戸
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一 般 質 問そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。 2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です）

録画配信の
２次元コード

国連のＳＤＧsの目標を取り入れた世界基準のまちづくり

録画配信の
２次元コード

千葉　良秋（創政会）

　矢馳　一郎（創造）

◆「地域未来投資促進法」による基盤整備
①近隣市では航空機エンジンを製造する企業の
進出が予定され、当市内には大手自動車製造会
社の工場があることから、ロボットやＡＩの活
用など先端技術産業の立地が期待される。規制
の緩和や税制の優遇などの特例措置による地域
経済の振興につながると考えるが、見解は。

②企業にとって本社機能の移転などの際に、災
害に強い地域は大きな魅力になると考えられ
る。当市も災害の少ない地域というイメージを
広くＰＲしてはどうか。
環境経済部長  ①地域未来投資促進法の趣旨に
のっとり、高度なものづくり技術を持つ企業の
集積と、すぐれた交通アクセスという地域特性
を活

い
かして、先端・次世代産業など、地域経済を

牽
けんいん

引するような産業の集積を図り、地域の稼ぐ
力の強化が図られるよう、県と連携して取り組
んでいきたい。
②企業は事業中断に伴う影響を最小限に抑える
ことが重要であり、バックアップ機能を備えて
おく必要がある。本市が災害に強い地域である
ことをＰＲし、企業誘致などを推進することは
意義あることと考えられるので、今後、企業誘致
に関する取り組みを行う際には、こうした要素
も取り入れていきたい。

近
未
来
テ
ク
ノ
ロ
ジ
ー

その他のテーマ ▼土地利用転換による新たな産業拠点の創出  ▼旧東中学校跡地の利活用の推進

産業の振興を推し進めるための、国、県との連携強化!

環境経済部長

その他のテーマ ▼家庭での防災備蓄の推進 ▼防災運動会の実施 ▼災害時のボランティア団体との連携

内容を検討する。

◆広域水害から財産を守る
　家屋の浸水被害が広域な場合、行政のみなら
ず、市民による家屋消毒が必要になる。写真を用
いた分かりやすいマニュアルの配布が必要では。
　　　　　　　国や保健所などの例を参考に、
公式ホームページでも、より分かりやすく周知
啓発できるよう検討したい。

◆「記録的短時間大雨」に備える
　水害での建物の全壊や半壊を想定すると、公
的支援だけでは生活再建に不十分である。市民
の水害保険の加入促進に向けた考えは。
危機管理監　防災講座や風水害を想定した防
災訓練などの機会を捉えて、自助の備えのひと
つとして、内閣府作成の資料を活用するなど、市
民に周知を図っていきたい。

目
標
１
　
あ
ら
ゆ
る
場

所
や
形
態
の
貧
困
を
終

わ
ら
せ
る

◆「誰ひとり取り残さない」社会の実現
　国連のＳＤＧs(持続可能な開発目標)は貧
困撲滅や男女平等など、17の目標を掲げて世
界193か国で合意され、今後世界の基準となる。
当市の施策や計画にも取り入れるべきでは。
総合政策部長　地方創生を図るうえで、有効な
指標になるものと認識している。今後、各種計
画の策定などの際は、ＳＤＧsの推進に配慮し、
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　一般質問は､議員が市政全般について､ 自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､ 市民の声を市政
に届けるものです｡ ９月定例会では､18名の議員が一般質問を行いました｡ ここでは､質問と答弁の一部をご紹
介します｡ なお､ 質問の内容は､ 質問した議員が作成しています｡  【インターネット録画配信もご覧ください】

録画配信の
２次元コード

綿貫　伸子（公明党）

通
級
指
導
教
室
は

　
　
個
別
指
導
が
中
心

◆発達障害がある児童生徒への支援
　通級指導教室の指導の効果は。
学校教育部長  例えば情緒障害の児童生徒は、
支援指導により相手や場に応じたコミュニケー
ションや気持ちを落ち着ける手段を学び、望ま
しい人間関係を築くことができるようになって
きている。通級指導教員と通常学級担任、保護
者が連携をとりながら、児童生徒のよりよい成

長につながるよう取り組んでいく。

◆個に応じた特別支援教育の充実
　通級指導教室で個別に教育的支援を受けている
児童生徒は、対象者の１割にも満たない。この実態
に対しての教育委員会の見解は。
学校教育部長 就学相談を充実させ、教育のニ
ーズを的確に捉え、障害の状況と児童生徒に応
じた教育支援が行えるよう取り組んでいく。　

◆地域福祉の力で、ひきこもり者などを支援
　ひきこもり者の社会復帰のための居場所や中
間準備就労施設を設置する考えは。
福祉こども部長  元気プラザ内のコミュニティ
カフェでは、社会復帰のための就労体験だけで
なく、家庭以外の居場所としての機能も果たし
ている。社会福祉協議会では無料職業紹介所を
開設し、企業に対して就労が難しい方の就労支
援について協力を依頼している。

通級指導教室がより多くの児童生徒に活用されるために

録画配信の
２次元コード

加賀谷　勉（公明党）
健康社会を築く

◆小中学校におけるがん教育の取り組みは
①がんへの理解を深め、命の尊さを学ぶ「がん
教育」は重要だと考えるが、当市の取り組みは。
②「がんについて取り扱うものとする」と明記
された、新学習指導要領に対応した取り組みは。
学校教育部長  ①小・中学校ともに、保健の授業
の中でがんについて学習している。小学校では、

健康や命の大切さに対する関心を持ち、適切な
生活習慣を身につけ、健康に留意した生活を送
れる児童の育成を目指している。
　中学校では、がんを防ぐための方法、がん患者
に対する理解や支援方法を学んでいる。自分の
健康の保持・増進だけでなく、家族や友人の健康
を支えることの重要性に対する理解を深めさ
せ、地域社会の健康を支えることにも貢献でき
る人材の育成を目指している。
②中学校の保健体育科の年間指導計画の中にが
ん教育を位置づけ、がんに対する理解を深めら
れるよう指導していく。
　現在においても、教科書のがんに関する記述
にのっとり、がん教育を学校保健計画に位置づ
けて取り組んでいる学校もある。
　新学習指導要領への移行期にあたっても、す
べての学校が学校保健計画にがん教育を位置づ
けるよう、各校への働きかけを行っていきたい
と考えている。

健
康
診
断
は

定
期
的
に
受
け
ま
し
ょ
う
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一 般 質 問そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。 2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です）

サピオ稲荷山建設の際のいきさつを考慮しているのか

録画配信の
２次元コード

高橋ブラクソン久美子（無所属）

録画配信の
２次元コード

望月　高志（日本共産党）

その他のテーマ ▼東中学校跡地利活用検討協議会

◆入間川地区中学校統廃合検討協議会
①入間川地区中学校統廃合検討協議会の提言は
どのように尊重されるのか。
②避難所はどの程度の規模を想定しているか。
総合政策部長  ①統廃合検討協議会からの提言
を受け、跡地の利活用の基本的な考え方の中で、
地域供用ゾーンの設置や緊急避難場所の機能の

確保を位置づけた。東中学校跡地の利活用につ
いて、具体的な検討を行う東中学校跡地利活用
検討協議会でも、統廃合検討協議会からの提言
を可能な限り踏まえながら、改めて最良な利活
用を検討していく。
②指定緊急避難場所に位置づけられていること
や地域からの要望もあり、災害時の緊急避難場
所としての機能を確保する。収容人数や面積は、
今後、跡地の利活用に関する基本方針を策定す
る中で検討していくため、現時点では具体的な
数字を示すことは難しい。

◆使いやすい補助制度を
　危険なブロック塀をなくすための補助金設置
に対する考えは。
都市建設部長  危険なブロック塀などを撤去し
たり、撤去後に新たな塀を設置したりする場合
に補助金を交付する制度を設けるため、整備を
進めている。

市民が望む東中跡地利用に・危険なブロック塀の排除を

◆サピオ稲荷山について
　譲渡する場合の条件は。また、取得に要した額
に対して、それよりも低い額で譲渡する考えは
ないということでよいか。
長寿健康部長  健康増進施設として機能を存続
させることを最優先として、現行のサービス水
準を低下させないような条件設定が必要である

サ
ピ
オ
稲
荷
山
の

　ト
レ
ー
ニ
ン
グ
ル
ー
ム

と考えている。また、譲渡については、さまざま
な方法もあることから、慎重に検討している。

◆住居表示をわかりやすく
　同じ住所が多数ある地区や地域があるが、枝
番号をつけ、同じ住所の解消を図るべきでは。
　　　　　郵便や宅配便の誤配が生じているこ
となどから、できる限り解消していくことが望
ましいと考えている。枝番号の設定については、
一定のルールづくりが必要であり、他市の状況
も参考にしながら検討していきたい。

◆エンディングノートについて
　エンディングノートの作成に対する市の考え
は。また、狭山市版を作成しては。
　　　　　　　残される家族にも副次的な効果
をもたらすことが期待でき、本市でも作成し、機
会を捉え、必要な方に配布している。

長寿健康部長

市民部長

その他のテーマ ▼公共施設 ▼障害者雇用 ▼市営住宅空き部屋対策

HPより
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　一般質問は､議員が市政全般について､ 自由なテーマで市長に質問･政策提言を行うもので､ 市民の声を市政
に届けるものです｡ ９月定例会では､18名の議員が一般質問を行いました｡ ここでは､質問と答弁の一部をご紹
介します｡ なお､ 質問の内容は､ 質問した議員が作成しています｡  【インターネット録画配信もご覧ください】

録画配信の
２次元コード

　中村　正義（はつらつ狭山）

録画配信の
２次元コード

その他のテーマ ▼「誰一人取り残さない」精神で、ＳＤＧｓ事業を推進

食物アレルギー対策、外国人の安全確保も確実に!

◆食物アレルギー者人数と対応食品の備蓄
　アレルギー対応食品として、どのような基準
で、何をどの地域に、何人分を備蓄しているの
か。また、体力的に弱い乳児のためにアレルギ
ー用ミルクの備蓄が必須だと思うが、見解は。
危機管理監  市では、アレルゲン27品目を使用
していないアルファ化米を備蓄しており、各地
区で合計4,800食を備蓄し、市内に４か所ある大

型備蓄倉庫に１万5,450食を備蓄しており、合
計２万250食を備蓄している。食物アレルギー
を持つ市民の推計人数に対しておおむね３日分
を備蓄している。アレルギー対応のミルクは、各
家庭で、普段飲用しているミルクの平時からの
備蓄をお願いしたいと考えている。

◆外国人居住者の人数と安全確認は
　本市の外国人居住者は何人か。また、住民基本
台帳から抽出した名簿に基づき安否確認を行う
とのことだが、安否確認者と方法は。
危機管理監  平成30年８月１日現在の当市の外
国人居住者は、2,505人である。災害時に、自治
会加入者は自治会が安否確認を行うが、安否確
認できなかったかたは、名簿に基づき、現地災害
対策本部が中心となって安否確認を行う。しか
し、すべてを確認することは難しいと考えてお
り、外国人向けの冊子などを活用して、災害用伝
言ダイヤルの使用について周知を図っていく。

災
害
用
備
蓄
倉
庫
　

◆自転車安全教育の実施を！
①各学校周辺道路の危険箇所などを題材にした

「見て分かる自転車安全教室」の全中学校での実
施を望むが。
②自転車保険は、各自治体による効果も検証し、
実効性のある対策につなげてほしいが、見解は。
学校教育部長  ①自転車通学を許可している学
校では、１年生を対象に１学期の早い時期に、自
転車の基本的な乗り方の指導や通学路での危険
箇所等の確認も行っている。また、交通量の多い
交差点や、道幅が狭い道路などの特に危険な箇
所等については、危険を予測し回避する能力を
高めることができるよう、実際に自転車に乗っ
て走行し危険箇所などを把握するという、見て

分かる実践的な指導を行っている。自転車通学
を許可していない中学校でも、自転車で安全に
道路を通行するために必要な技能及び知識を十
分に習得させるよう、１学期に自転車交通安全
教室を実施し、必要な指導を行っている。今後
も、各中学校区の実情に応じた「見て分かる自転
車交通安全教室」を一層充実させ、中学生の自転
車利用の安心・安全の向上につながるよう努め
ていく。
市民部長 ②広報紙や公式ホームページなどを
通じて市民に積極的に情報提供するとともに、
自転車の販売事業者とも連携して、加入率の向
上を図っていきたい。

齋藤　誠（公明党）
狭山市の自転車安全教育、さらなる前進へ!
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一 般 質 問そこが聞きたい ! !

　一般質問のようすは、インターネットで配信をしています。 2次元コードから、該当議員の動画へアクセスできます。
（パソコンやスマートフォンで視聴できます。閲覧可能期間は2年間です）

録画配信の
２次元コード

　西塚　和音（創造）

録画配信の
２次元コード

大島　政教（はつらつ狭山）

も場所により差異があるものの、上昇するもの
と考えている。

◆価値を高めるには周辺道路の拡幅も
　入曽駅南側の交差点や踏切の拡幅など、歩行
者の安全確保のための検討は。
都市建設部長 市道Ｂ第350号線から入曽駅南
側の踏切を越えての市道Ｂ第349号線の整備に
ついては、入曽地区のまちづくりを進めるうえ
から鉄道事業者などとも協議しながら検討して
いく。

◆駅周辺の商業の活性化につなげること
　小学校跡地の商業施設は、活性化にどのよう
に寄与するのか。
都市建設部長  入間小学校跡地に建設する予定
の複合商業施設に、駅周辺の活性化に資する機
能を導入することで、駅周辺における人の流動
性が高まり、周辺の店舗にも相乗効果をもたら
すものと考える。

◆駅改札の移動はまちの中心も動くことに
　まちの中心が移ることの影響は。
都市建設部長  駅舎の改札口の移動や駅前広場
の整備とこれらの波及効果により、駅周辺全体
の活性化が図られることから、土地の資産価値

入
曽
駅
南
側
の
交
差
点
と

踏
切
の
拡
幅
を

その他のテーマ ▼入曽地区防災計画を経て新たな取り組みは ▼共助を醸成するためのワークショップを

入曽駅周辺整備事業は、まちの価値を高めるものに!

新産業誘致と女性管理職の登用で輝く市政を!

狭
山
工
業
団
地
拡
張
地
区

東
地
区

◆新規企業誘致についての方針
　市内企業を訪問し、把握できた動向と新規企
業誘致についての方針は。
市長  企業が抱える課題は、従業員の確保や、事
業用地の確保などが課題であると認識している。
従業員を確保するために、企業支援のＰＲ冊子を
作成したところ、平成29年度には掲載された企業
では市内の高校から20名の採用を行ったとのこ

とである。また、圏央道の県内区間が全線開通し
て、交通の利便性は飛躍的に高まり、産業用地を
求める問い合わせも多数あるが、企業のニーズ
に十分にこたえられていない状況にある。狭山
工業団地拡張地区は、規制により停滞していた
が、本市の実情と産業振興にかける思いを県に
伝え、地権者の協力などにより、埼玉県田園都市
産業ゾーン基本方針に基づく産業誘導地区に指
定されたところである。

◆女性管理職の登用について
　男女共同参画社会の視点から、市長の見解は。
市長  管理職への登用は、男女が性別にかかわ
りなく個性と能力を十分に発揮できる男女共同
参画社会の実現に寄与すると認識している。28
年３月には狭山市特定事業主行動計画を策定し
て、28年度から32年度までの５年間で女性の
管理職登用に関する数値目標を掲げ、積極的に
取り組んでいる。

市道B第350号線
市道B第349号線
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委 員 長
副委員長
委 員
委 員
委 員
委 員
委 員
委 員

　千葉　良秋
　三浦　和也
　西塚　和音
　矢馳　一郎
　土方　隆司
　綿貫　伸子
　大沢えみ子
　中村　正義

　本会議や委員会活動のほかに、被災者支援活動の一環として商業
施設店頭での募金活動や、支援物資の運搬の積込み作業を行いまし
た。また、狭山市建設業協同組合との意見交換会では、円卓のような
形式で会議を行い、お互いの顔を見ながら、活発な意見交換が行われ
ました。

パソコンでスマートフォンで！
狭山市議会インターネット録画配信
http://www.city.sayama.saitama.jp/gikai/　　

表紙の写真 市議会議員の活動状況

　９月27日（木）、市内商業施設の店頭をお
借りして、北海 道
胆
い ぶ り

振東部地震で被
害に遭われた方々
への災害義援金の
募金活動を行いま
した。
　当日は、小さなお
子さんからご高齢の方まで、年齢性別を問わ
ず、多くの方にご協力をいただき、１時間とい
う限られた時間の中で、６万14円の義援金が
集まりました。
　お預かりした義援金は、「日赤平成30年北
海道胆振東部地震災害義援金」の口座に送金
させていただきました。

被災者支援のために

議会による募金活動

市 議 会 の 活 動

11月28日（水）　開会、議案説明
11月30日（金）　議案質疑
12月３日（月）～４日（火）　常任委員会

　６日（木）～10日（月）　一般質問
　14日（金）　委員長報告、採決、閉会

土・日曜日を除く。日程は変更になる場合があります。
問合せ議会事務局へ  ☎ 04-2953-1111 内線 3311

FAX 04-2955-2396

12月定例会の予定

さやま議会だよりの点字版は
市役所･ 図書館などで閲覧できます
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　８月21日（火）、
跡見学園女子大学
の鍵屋 一

はじめ
教授を

講師に招き、「議会
のリスク管理」を
テーマに議員研修
会を行いました。
　議員からは「災害時の対応について、危機管
理部門のみならず、その他の部門の取り組み
の重要性が再認識できた」などの意見があり
ました。

実際の映像を見ながらの研修

次号の議会だよりは２月８日発行

市内３か所で募金活動

　10月19日（金）、市
民生活の安全と生
命財産を守る立場
から、航空自衛隊入
間基地に「入間航空
祭での航空機の安
全飛行の徹底」に関
して、議長ならびに
正副委員長が要望書を提出しました。

基地対策特別委員会　要望書を提出

要望書を手渡す土方委員長（左）
と新良議長

議員力向上のために議員研修会を開催

議会放送を見逃してしまったアナタに

いつでも、どこでも
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